

Une famille dont les membres sont heureux de leur diversité, reçue de Dieu, s'accueillant les uns les autres et gardant toujours un cœur ouvert



LE VÉRITABLE CADEAU DE NOËL, C'EST JÉSUS QUI S'OFFRE À NOUS

Noël est présenté comme le moment de joie et de gratitude le plus fort de l'année. Tout nous invite à la fête, à échanger des cadeaux, à l'esprit d'enfance : Noël, fête de famille par excellence moment de retrouvailles, de partage au pied du sapin, de prière devant la crèche, d'émerveillement pour les enfants. C'est une fête que l'on prépare tout au long de l'Avent.

Dans ce temps de l'Avent qui vient de s'achever, nous avons essayé aussi de nous préparer spirituellement à cette rencontre avec le Seigneur.

Face à ce grand mystère, nous sommes à la fois déconcertés et émerveillés. Dieu se révèle et son visage dépasse l'intelligence humaine : le visage d'un enfant dans une crèche.

Cependant devant cet émerveillement, nous avons 4 ennemis à cette joie de Noël dont le remède est cet enfant qui vient guérir toutes nos blessures...

Le 1er ennemi à la joie de Noël est l'excès à la consommation : avalanche de cadeaux, excès de nourriture et de boissons.

Peut-on se réjouir et faire la fête comme si tout allait bien dans notre monde ?

Ainsi, lorsqu'on contemple Jésus à la crèche, ce très grand dépouillement nous transmet un message : La vraie richesse, c'est de l'accueillir et ainsi de se reconnaître enfant du Père, et devenir fils dans le Fils.

Le 2ème ennemi à la joie est la solitude : célébrer cette fête alors que l'on a l'impression que tout le monde se réjouit. Assister de l'extérieur, aux réjouissances sans pourvoir y participer augmente ce sentiment d'exclusion que certains peuvent déjà vivre au quotidien.

Mais le remède à cet ennemi, c'est Dieu qui s'est fait homme !

Dieu est sans cesse avec nous comme il nous l'a promis.

Le 3ème ennemi à la joie sont les conflits et les blessures non résolus : les frustrations accumulées au fil du temps, les histoires de familles, les conflits non résolus remontent.

Bien souvent, dans la fête familiale, se rejouent les jalousies d'enfance, les blessures, les rivalités...

Jésus est le remède. En effet, il veut à Noël nous aider à retrouver des relations paisibles, à entrer dans une démarche de pardon, de réconciliation mais aussi nous donner la grâce de la paix intérieure et extérieure.

Le 4ème ennemi à la joie sont les échecs et les péchés : nourrir de nombreux sentiments négatifs, comme par exemple la culpabilité, l'échec, la tristesse, la déception, les regrets, l'amertume.

Ce que nous avions souhaité pour notre vie ne s'est pas réalisé.

Mais le remède est l'amour de Dieu pour nous. Il se fait pauvre, fragile, faible, dépendant, vulnérable, pour guérir les peurs que nous avons vis à vis de lui et ainsi déposer à ses pieds tout ce qui nous pèse : péchés, échecs, blessures...

Pour ne pas manquer à la tradition, cette nuit de Noël, nous échangerons des cadeaux qui témoignerons combien chaque personne est précieuse pour nous. Mais le véritable cadeau de Noël, c'est Jésus qui s'offre à nous et qui veut habiter notre cœur.

Comme le disait Angelius Silesius, poète et mystique du XVII^{ème} siècle : "Le Christ pourrait être né mille fois à Bethléem, s'il naît pas dans notre cœur aujourd'hui, c'est en vain qu'il est né."

En ce temps de joie, je vous souhaite ainsi qu'à tous ceux qui vous sont chers, un saint et Joyeux Noël.

+ Christophe BAIL

"DIMANCHE POUR TOUS NOTRE DAME DE LOURDES DU 30 NOVEMBRE 25

Habiter le temps, entrée en Avent.



accueillis par un café à l'entrée de l'église



C'était une première à Notre Dame de Lourdes



Les jeunes, présentent avec des marionnettes. "Seigneur j'ai le temps" de Michel Quoist.



Quel temps je consacre dans ma semaine, à ma famille - au travail / aux études - aux autres - à Dieu - à moi ?... Puis on échange à plusieurs

Du côté des enfants : Nous nous sommes retrouvés nombreux, enfants et parents, anciens et nouveaux, caté et éveil à la foi pour partager autour du thème du Temps. Nous avons échangé avec les enfants à partir de photos sur ce qu'évoquait pour eux le temps pour chaque chose de la vie quotidienne, le temps agréable ou le temps imposé, celui qui passe au fil des années et celui que nous consacrons Dieu. A partir de ces constatations, nous avons construit ensemble une horloge (photo) pour nous indiquer le temps tout au long de cette année.



Il y a un temps fixé pour tout, un temps pour toute chose sous le ciel. Qohélet

P. Jean-Baptiste fait un enseignement sur Temps de l'homme / temps de Dieu. Retenons deux exemples trouvés dans le livre des Psaumes.

Le psaume 89 dit : « A tes yeux, mille ans sont comme hier, c'est un jour qui s'en va, une heure dans la nuit. »

psaume 103 : « L'homme ! ses jours sont comme l'herbe ; comme la fleur des champs, il fleurit : dès que souffle le vent, il n'est plus, même la place où il était l'ignore. » Le temps de l'Homme est un temps éphémère.



A la charnière de l'Ancien et du Nouveau Testament, on peut dire que le ciel rejoint la terre grâce à la naissance de Jésus.

La vie de l'Eglise comme la vie de la société est marquée par le temps de l'homme. En cohabitation avec le temps de Dieu.

Le temps liturgique, lui structure depuis toujours la vie de l'Eglise.

Témoignages : Quelle relation as-tu avec le temps dont tu disposes ? As-tu besoin de planifier ?

THOMAS, jeune confirmé papa de 2 enfants marié à Nina. Répond à la question « Est-ce que tu disposes de suffisamment de temps ? »

A la question posée, je répondrais que oui. Parce que le plus important c'est le temps qu'on passe, et le cœur qu'on y met. Une expression que j'aime beaucoup « mettre du cœur à l'ouvrage ».

Ai-je besoin de planifier ? oui et non.

Planifier c'est bien et vivre les choses de façon spontanée c'est encore mieux !



Nous entrons dans la période de l'Avent, ce n'est pas juste la période qui précède noël. Pour nous les chrétiens, c'est un temps d'attente, de prières, de préparation pour accueillir la venue de Jésus. À la fois sa naissance à Noël et surtout son retour à la fin des temps.

Au moment d'arrêter mon activité professionnelle, qui m'occupait 50 heures par semaine, devant la perspective de m'arrêter, Se poser les questions qu'est-ce que j'allais faire de ce temps ? Qu'est-ce qui est important pour moi ?

Faire des choix, pour être heureux soi-même, et aussi rendre les autres heureux, construire quelque chose autour de soi : consacrer du temps à sa famille, sa femme, ses enfants mais aussi à ses descendants, passer du temps, on est aussi aidants...

Et puis du temps pour les autres, une activité bénévole de conciliateur du SDIS, permettre de mettre du lien entre les uns et les autres. C'est un vrai rôle social ! Un temps consacré à la vie de l'Eglise qui a besoin de bénévoles pour la faire grandir et avancer au sein de la paroisse et aussi du temps pour Dieu, de prière personnelle et avec d'autres.

A l'association les deux collines qui prend en charge la scolarité de personnes en situation de handicap.

Du temps pour soi, pour les activités artistiques, avec la musique, je fais du piano. Je fais aussi de la photo. Je suis amoureux de voiture ancienne. Avec un besoin de planifier le rythme des rencontres mais en gardant une marge de manœuvre de liberté qui laisse la possibilité de faire face aux imprévus, aux événements pour garder les petits-enfants.

Lors d'un voyage, le guide nous avait dit : « Vous, vous courez après le temps mais nous le temps nous court après !



Hervé, jeune retraité



Après avoir entendu Chantal nous dire l'importance de mettre les GROS CAILLOUX en premier dans sa vie, sinon on remplira sa vie de peccadilles et on n'aura plus suffisamment de temps précieux à consacrer aux éléments importants de sa vie.

Chacun écrit sur un caillou sa priorité pour ce temps de l'Avent.

Vis le jour d'aujourd'hui

Vis le jour d'aujourd'hui Dieu te le donne, il est à toi
Vis-le en lui.

Le jour de demain est à Dieu, Il ne t'appartient pas.

Ne porte pas sur demain le souci d'aujourd'hui.

Demain est à Dieu : remets-le-lui.

Le moment présent est une frêle passerelle :

Si tu le charges de regrets d'hier,
de l'inquiétude de demain,
la passerelle cède et tu perds pied.

Le passé, Dieu le pardonne.

L'avenir, Dieu le donne.

Vis le jour d'aujourd'hui en communion avec Lui ;
Et s'il y a lieu de t'inquiéter pour un être bien-aimé
regarde le dans la lumière du Christ ressuscité.

Sœur Odette Prévost



*L'Eglise entre dans une nouvelle année liturgique. Pour qu'elle enseigne à tous les chemins du vrai bonheur.
Seigneur nous te prions*

A l'approche de Noël, les malades et les personnes isolées cherchent du réconfort. Pour que pendant ce temps de l'Avent nous sachions être attentifs à leurs besoins. Seigneur nous te prions.

.....



L'équipe enseignante rencontre régulièrement le Père Bruno Cornier et Sœur Claire pour réfléchir et travailler sur la pastorale de l'école, ces temps de travail sont toujours conviviaux et très appréciés de tous. Le groupe que nous formons nous donne une véritable dynamique qui nous avait fait faute depuis le COVID.

Depuis l'année scolaire 2024-2025, une dizaine de fois dans l'année, nous avons des temps de culture chrétienne, pour tous les élèves de l'école, lors desquels, selon l'âge des enfants, nous échangeons et réfléchissons dans les classes sur notre religion.



L'ÉCOLE SAINT-PIERRE SAINT-PAUL CÉLÈBRE L'IMMACULÉE CONCEPTION À L'ÉGLISE DE LA RIVIÈRE



En novembre, nous avons découvert ou redécouvert la vie de Marie autour de lectures, autour de l'image de la Vierge Marie dans l'art, découverte de lieux tels que Lourdes ...

Les enfants ont également préparé ensemble la célébration du 8 décembre, appris des chants, réfléchi sur la symbolique de la Lumière - la Lumière que l'on reçoit mais également celle qu'on porte.

Isabelle Fressinet

TÉMOIGNAGE DU P. BRUNO CORNIER

L'équipe de rédaction de « Vivre ensemble » m'a demandé si je pouvais décrire la mission qui était la mienne comme Vicaire général, et aussi ma mission actuelle d'Administrateur diocésain. Je vais essayer de vous en donner une petite idée.

1/ Définition de ces missions :

Le Vicaire général est un prêtre nommé par l'évêque diocésain. Le Code de droit canonique le présente ainsi : prêtre muni du pouvoir exécutif ordinaire, il aide l'évêque dans le gouvernement du diocèse tout entier et peut poser, au nom de l'évêque, tous les actes administratifs, sauf ceux que l'évêque se serait réservés ou qui requièreraient un mandat spécial selon le droit. En règle générale, un seul vicaire général est nommé, ce qui a toujours été le cas dans le diocèse de Saint-Etienne.

L'Administrateur diocésain est un prêtre élu par les prêtres membres du « Collège des consulteurs », pour gouverner temporairement un diocèse en absence d'évêque, c'est à dire entre le départ de l'évêque précédent, nommé dans un autre diocèse, et l'arrivée d'un nouvel évêque. Cette période d'attente, nommée « vacance épiscopale », dure habituellement entre 6 mois et un an. Bien souvent les « Consulteurs » choisissent comme Administrateur diocésain celui qui était Vicaire général, car celui-ci connaît bien les affaires du diocèse, mais ce n'est pas toujours le cas.

2/ Ce en quoi cela consiste.

Ce sont des missions comportant des activités très diverses, avec une attention particulière envers les prêtres, les diacres, les laïcs en mission, les communautés religieuses. Il s'agit à la fois d'anticiper, notamment la prise en charge des paroisses, les nominations : qui pourra remplacer le curé de telle paroisse ? A quelle personne pourrons-nous confier la responsabilité de tel service diocésain (pastorale de la santé, catéchèse, etc.).



Il s'agit de suivre des questions économiques et immobilières. Prévoir l'ordre du jour du Conseil de l'évêque (ou de l'administrateur) ; prévoir l'animation des rencontres de curés, de coordinatrices paroissiales, veiller au contenu de la communication du diocèse.

Il s'agit aussi de résoudre des questions, au fil de l'eau... un prêtre malade, des tensions dans une paroisse, des difficultés rencontrées par des prêtres ou religieuses d'autres pays pour obtenir des visas, etc. Cette liste n'est pas exhaustive et ne peut pas l'être.

La différence entre le Vicaire général et l'Administrateur diocésain, c'est que ce dernier est en « première ligne ». Il n'y a plus d'évêque. C'est donc à lui, en dernier ressort, de prendre les décisions. Il est aussi amené à davantage de contacts et de « représentations », auprès des autorités civiles (Préfecture, Mairies de Saint-Etienne et autres, etc.) et des autres communautés religieuses.

3/ Dans quel esprit ?

C'est peut-être là l'essentiel. Des personnes connaissant peu l'Église, responsables associatifs ou civils, m'ont déjà demandé quel était mon « grade ». Mais il n'en est pas ainsi. Comme toute mission en Eglise, c'est un service, pour un temps, à vivre au mieux, en essayant de se laisser conduire par l'Esprit Saint... qui s'exprime notamment par la présence et les conseils de celles et ceux qui collaborent de près à ma mission. Et aussi à accueillir dans le silence et la prière personnelle, en ayant un regard aimant sur l'ensemble des personnes et des communautés actives dans le diocèse.

J'étais Vicaire général depuis septembre 2018, alors encore à Montbrison. En septembre 2020, la paroisse Saint-Luc m'a été confiée. Je n'oublie pas ma paroisse, même si j'y serai un peu moins présent cette année. Mais je profite de ce mot pour remercier de tout cœur celles et ceux, de tous âges, qui contribuent avec leurs talents et charismes à la vie de nos communautés de la paroisse Saint-Luc. De tous ceux aussi qui les soutiennent, chacun selon ses possibilités.

Grand merci ! Et Joyeux Noël !

P. Bruno Cornier



MON ARRIVÉE EN FRANCE : UN CHEMIN DE GRÂCE

« Non pas à nous Seigneur, non pas à nous, mais à ton nom, donne la gloire pour ton amour et ta vérité » (Psaume 115,1).

« Les chemins de Dieu ne sont pas les nôtres », dit-on souvent. Je fais miennes ces paroles pour qualifier mon arrivée en France, plus précisément à Saint-Étienne, où j'ai rejoint la paroisse Saint-Luc de Solaure. C'est une étape que je n'avais pas anticipée dans mon parcours religieux, mais que je vis pleinement comme un appel de la Providence. Dans la confiance, je m'abandonne à l'amour de Dieu qui me guide et me conduit au jour le jour.

Un accueil qui touche le cœur

Dès mon arrivée, j'ai été profondément touchée par la chaleur de l'accueil que j'ai reçu. D'abord, mes sœurs en communauté religieuse m'ont ouvert leurs bras et leur maison avec une fraternité qui m'a immédiatement mise en confiance. Puis, j'ai découvert la richesse humaine et spirituelle des paroissiens de Saint-Luc, une paroisse qui regroupe trois communautés locales dynamiques : Solaure, Rivière et Tardy. Chacune possède sa propre identité tout en étant animée par un même élan de foi.

Au-delà de la paroisse, j'ai également été accueillie par l'ensemble du diocèse avec une générosité qui m'a profondément émue. J'ai découvert l'aumônerie du collège et lycée Honoré d'Urfé, où je suis appelée à servir auprès des jeunes. Voir l'enthousiasme de ces adolescents et la confiance de leurs parents m'encouragent dans cette nouvelle mission d'accompagnement des jeunes générations.

Une Église en marche

Le lendemain de mon arrivée, j'ai eu la grâce de participer au grand rassemblement diocésain « HOPE ». Cette expérience m'a profondément marquée et m'a permis de prendre la mesure de la vitalité de l'Église locale. J'y ai perçu une véritable soif spirituelle chez les fidèles, une flamme qui brûle dans les coeurs et une recherche sincère de Dieu. Dans l'espérance, ces chrétiens cherchent le Seigneur de tout leur cœur, et cette quête commune crée une communion profonde.

À travers les regards bienveillants, les paroles encourageantes et les gestes d'affection reçus - de l'évêque aux paroissiens, en passant par les jeunes



Participant à Hope



de l'aumônerie, j'ai compris que cette communauté m'attendait et était prête à cheminer avec moi. Cette réalisation m'a bouleversée : sentir que l'on vous attend, que l'on vous fait une place, que l'on croit en la mission qui vous est confiée, voilà qui donne des ailes pour avancer.

La joie de servir

Cet accueil exceptionnel me remplit de joie et d'enthousiasme pour la mission qui m'est confiée. Je me sens portée par la confiance et l'espérance qui animent cette Église locale, et je mesure la responsabilité qui est mienne. Chaque jour, je rends grâce pour ce nouveau chapitre de ma vie religieuse et pour l'accompagnement de tous ceux que je rencontre : paroissiens fidèles, acteurs pastoraux engagés, jeunes en questionnement et parents attentifs.

Je compte sur chacun d'eux pour bien mener cette mission commune. Car nous sommes tous appelés à être des témoins de l'Évangile, chacun selon son charisme et ses talents. Ma prière est que, dans l'espérance, nous cheminions tous ensemble vers notre patrie céleste, soutenus les uns par les autres dans la foi.

La joie de Noël

En ce temps de Noël, je vous invite tous à avancer avec confiance et assurance vers la Crèche. Notre espérance commune, c'est le Christ lui-même, l'Emmanuel - « Dieu avec nous » - qui nous encourage, nous fortifie et nous accompagne jour après jour dans nos défis quotidiens et nos engagements.

Accueillons celui qui vient nous sauver.

Puissions-nous tous, dans la joie de cette naissance, chanter continuellement l'action de grâce avec les anges : « Gloria in excelsis Deo » - Gloire à Dieu au plus haut des cieux ! C'est dans cette louange commune que nous trouvons notre unité et notre force pour témoigner de l'amour de Dieu dans notre monde.

Sœur Antoinette Cécile, religieuse
NDE



Au Dimanche Pour Tous à N D de Lourdes





Au caté

Samedi 13 décembre, des enfants de l'éveil à la Foi et du caté ont confectionné de magnifiques cartes de Noël qui seront offertes aux résidents de la maison de la Croix de l'Orme lors de leur célébration de Noël 🎄🎄

Avec les jeunes

Vendredi 19 décembre, une trentaine de personnes sont venues écouter le conte de Noël proposé par les jeunes. La soirée s'est poursuivie autour d'un buffet partagé. Un chouette moment pour entrer progressivement dans la fête de Noël.



Conte de Noël en chansons



Temps de réflexion et de partage sur le sens de Noël, puis repas partagé



Cette année, votre générosité lors des quêtes des veillées de Noël permettra de soutenir deux causes : une proche, Le foyer Revivre et une lointaine, l'orphelinat pouponnière Divine Providence au Togo.

Le foyer Revivre

Le foyer Revivre, 22 rue Marengo qui fonctionne avec une trentaine de bénévoles, a été créé en 1977.

Il accueille les personnes défavorisées et en difficultés sociales et familiales ; il propose des repas chauds tous les mercredis et jeudis, un goûter les samedis après-midi suivi d'un colis alimentaire, ainsi qu'un vestiaire qui est ouvert les mercredis après-midi. Les repas sont gratuits et les vêtements du vestiaire sont vendus pour des sommes modiques et symboliques afin de donner satisfaction au plus grand nombre.

Reconnu association d'intérêt général, il bénéficie de subventions de l'état, du département et de la mairie de St Etienne, mais il parvient difficilement à équilibrer les dépenses de fonctionnement et de nourriture. Le foyer se fournit auprès de la banque alimentaire et achète en complément produits alimentaires et produits d'hygiène.

Le foyer est ouvert à tous sans discrimination de sexe d'âge ou de religion. Son nom « foyer» vient du fait que les bénéficiaires, que nous appelons « passagers » peuvent avant de manger passer un moment de convivialité entre eux ou avec les bénévoles qui les accueillent.

Aux alentours du 25 décembre, le Foyer organise un repas de Noël, animé par les scouts de France et préparé par un de nos bénévoles, chef en cuisine, cette année le 20 décembre.

Les premiers jours de janvier nous partageons la galette des Rois, afin que ceux qui n'ont pas pu participer au repas de Noël ne soient pas oubliés.



L'orphelinat pouponnière Divine Providence au Togo

Avec les nombreux problèmes auxquels sont confrontés beaucoup de familles, notamment l'abandon des enfants nouveau-nés dans les poubelles ou différents coins des villes et villages et le délaissage de certains enfants à eux-mêmes, l'orphelinat a été créé sur l'initiative d'une religieuse, Soeur Victorine AGBO de la congrégation des Sœurs de Notre Dame de l'Eglise, le 25 Décembre 1998. Avec le projet de leur apporter aide et assistance pour leur épanouissement et pour leur meilleure intégration dans la société.

Les enfants qui sont accueillis, sont des enfants abandonnés- orphelins de père et/ou de mère sans soutien; des bébés retrouvés qui sont confiés à l'orphelinat; des enfants dont la mère a un trouble mental et est accouchée dans un hôpital psychiatrique ou dans la rue; des enfants dont la mère est en conflit avec la loi (en détention); des enfants en transit (problèmes de garde, maltraitance, fugue...)

Le centre accueille 54 enfants de 0 à 17 ans (28 garçons et 26 filles) et compte 29 employés dont 18 Femmes. Leurs domaines d'intervention est une prise en charge alimentaire et médicale. l'éducation scolaire, la formation professionnelle, un accompagnement psychosocial, de la réinsertion socio-professionnelle, de l'assistance juridique, réintégration en famille, adoption.

Le centre connaît des difficultés sur le plan technique et financier.





La messe de clôture du Jubilé de l'Espérance sera célébrée par le Père Bruno Cornier, administrateur diocésain, dimanche 26 décembre à 10h30 en la fête de Saint-Étienne.

ATTENTION : Cette célébration se déroulera à la Grand'Église, place Boivin à Saint-Étienne.

● L'Epiphanie

Dimanche 4 janvier 2026

Messes avec partage de la brioche

● Prochain temps -fort paroissial

Samedi 17 janvier 2026,
SAMEDI POUR TOUS,

à la Rivière

à 16h, Temps-fort dans l'église
"Du Pape Léon XIII au Pape Léon XIV".
à 18 h, messe à l'église de la Rivière.

● Conférence du p Bruno Martin sur les deux nouveaux bienheureux, Antoine Charmet et Jean Charvet que compte notre diocèse.

jeudi 22 janvier 20h-22h
à la Maison diocésaine

NOS JOIES - NOS PEINES

Funérailles : Bernard MARZE; Alain DELOLME



Tous contacter : N'hésitez pas à laisser un message sur le répondeur vocal de la paroisse au 04 77 57 29 02

ou sur la messagerie paroissiale : paroisse@saintluc42.fr

Suivez notre « paroisse Saint Luc » via l'application Iliwap

<https://station.iliwap.com/fr/public/saint-luc>



<https://www.facebook.com/paroissesaintlucsaintetienne>



<https://www.instagram.com/paroissestluc42/>



Imprimé par nos soins.

Diffusion : par messages 260 contacts - tirage papier 190 exemplaires



Rétrospective de notre année 2025



Avec l'année qui touche à sa fin,
l'équipe communication de la paroisse,
vous adresser ses vœux les plus fraternels
en cette période de Noël.
Que cette fin d'année soit remplie de joie,
de moments précieux partagés
avec ceux que vous aimez
et de souvenirs inoubliables.
Que chacune, chacun accueille avec
espoir l'année à venir.
Que 2026 vous apporte bonheur, santé,
joie. Prenons soin les uns des autres.